

# Dans l'Oise, tout le monde a soif de randonnée !

Le confinement a décuplé chez beaucoup les envies de plein air. Petit tour d'horizon des sentiers connus ou plus secrets du département où se dégourdir les jambes.





Bailleul-sur-Thérain. Le Mont César est, avec une altitude de 138 m, l'un des points culminants de l'Oise. LP/J.H.

Par **Julien Heyligen, Clémence Bauduin et Stéphanie Forestier**

Le 30 mai 2020 à 14h12, modifié le 30 mai 2020 à 14h17

Pendant les premiers jours du déconfinement, elle fut l'un des rares loisirs de plein air autorisé.

Maintenant que le feu est au vert, il n'y a plus aucune raison, en faisant preuve de bon sens, de s'en priver.

La randonnée séduit la population, privée de grands espaces pendant de longues semaines. Et dans ce domaine, l'Oise a des atouts, parfois injustement méconnus, à faire valoir. Voici une petite sélection de

marches accessibles au grand public pour se dégourdir les jambes et découvrir d'autres facettes du département.





Gerberoy. LP/Benjamin Derveaux

**De Songeons à Gerberoy, des sous-bois aux roses.** Au départ de l'église de Songeons, une promenade en sous-bois permet de rallier [la commune de Gerberoy](#), classée parmi les plus beaux villages de France et célèbre pour ses roses. Un peu moins de 10 km de chemin en lisière de forêt permettent d'admirer quelques joyaux du Pays de Bray, en côtoyant notamment les abords du Thérain. Une fois à Gerberoy, faire le tour du village et « terminer la visite par la rue du Logis-du-Roy », recommande vivement le site VisoRando sur lequel est proposé l'itinéraire.

*Itinéraire détaillé sur le site [visorando.com](https://www.visorando.com)*





Le chêne Saint-Jean. LP

**À la découverte du plus vieux des chênes en forêt de Compiègne.** Terrain de chasse des souverains dès le VI e siècle, [la forêt de Compiègne](#) a traversé l'histoire jusqu'à devenir le théâtre de l'Armistice du 11 novembre 1918. Dans ce poumon vert, si les arbres pouvaient parler, ils en auraient à nous raconter, notamment l'aïeul, le plus vieil arbre du massif et même de l'Oise : le chêne Saint-Jean, dont l'âge estimé est de 800 ans. Une randonnée de moins de 7 km au départ de Saint-Jean-aux-Bois permet de le découvrir. Le village vaut le détour. Il compte une superbe abbatale du XII e siècle et deux adresses gourmandes, la Bonne idée, restaurant étoilé et un bistrot de pays très convivial, La fontaine Saint-Jean.

*Itinéraire détaillé sur le site [oisetourisme.com](https://www.oisetourisme.com)*



Les Glachoirs. LP/S.G.

**Sur les traces des carrières à Saint-Vaast-lès-Mello.** Les pierres extraites ici ont servi à construire Paris, notamment la préfecture de police, l'hôtel du Louvre ou encore le palais de justice. [Le site des Glachoirs](#), où la nature a repris ses droits, est devenu le paradis des grimpeurs et des orchidées. Le panorama sur les carrières offre des vues spectaculaires. La déambulation de 9,5 km traverse le hameau de Barisseuse, comme figé dans le temps, où le promeneur s'attend à tout moment à voir débouler une calèche. Le retour se conclut en douceur par un passage sur les bords de l'étang de Saint-Vaast-lès-Mello.